蓮代寺こども園

・他園では未満児でも運動会に参加しているのに園は参加できず、未満児は保育参観しかなく行事が年 1 回しかないのが残念に感じる。年 1 の行事だと参加できない時悲しいです。

保護者の皆様に参加していただく行事については、新型コロナウィルス感染症の状況を踏まえて行ってきました。 未満児クラスでは、2歳児は保育参加の他、運動会とお楽しみ発表会を行いました。行事については、日々の活動の延長線上と捉え、子どもたちにとって主体的活動であることが大切であると考えています。0、1歳児クラスにお子様がおいでる保護者の皆様にとりましては、行事の機会を楽しみにされていることとは存じますが、年齢上の特性を踏まえ小さなお子様に無理のないようにしていきたいと思います。

・母の日、父の日にも祖父母のようなプレゼントはないのでしょうか。

これまで焼き芋の会やお楽しみ発表会など祖父母の方をお招きする行事がありましたが、コロナ禍で行うことが出来ませんでした。そのため、敬老の日に合わせて、その旨を書いた手紙と共に子どもたちからのメッセージをお届けすることで替えさせていただきました。

DVDの配布は今後も続けて欲しいです。

DVD配布は、コロナ禍で園行事が十分に行えない中、園での様子をお伝えしようと始めたものです。今年度も年3回の配布を予定しています。少しずつ行事の在り方も変わってきましたので、今後につきましては、国の動向を見ながら、園行事の開催等と合わせて検討していきたいと思います。

・クラス懇談会は、夜じゃない方が参加しやすいのではないでしょうか?クラスによるかもしれませんが、昨年は半分くらいの参加率だったように思います。

より多くの方が参加しやすいよう、日にちや時間帯等を検討していきたいと思います。また、個人的なご相談に関しては随時行っております。気がかりなことはもちろんですが、気軽に話し合う機会を設けたいと思いますので、いってもお声をかけてください。

- 給食は食育に力がはいっているのが伝わり沢山食べてくれるので感謝しています。
- ・レクドナルドやお弁当などとても工夫されていて、いつも〇〇やったよー!と嬉しそうに話してくれます。

給食担当者は常々"子どもたちが楽しんで食事をする"ことを大切にしています。園での活動や行事に合わせてお 弁当を作って励ましたり頑張りを褒めたり、屋台等を設置し、提供の仕方を工夫したりしています。また、子どもた ちが栽培した野菜の収穫に合わせ、その日のうちに調理し、自然の恵みを一番おいしく感じられるよう配慮もしてい ます。

食育は教育・保育の中で大切なものと位置づけ、保育者と給食担当者が一丸となって取り組んでいます。

・給食を食べる時の席は自由なんですか?子どもが帰ってきて、約束してないし〇〇ちゃんと食べれんだとか、〇〇ちゃんは一緒に食べたらだめとか言われるって返ってくることが何度かありました。そして 1 人で食べたって言う時もあり、辛くなりました。ローテーションとかにして順番にいろんな子と食べたりしたらどうですか?

子どもたち同士で場所のトラブルがある事は把握し、その都度対応しています。その中で1人で食事する状況になることはありません。また、子ども同士の関係は、食事の時間に限らず、友だちとのぶつかり合いを経験しながら少しずつ主張したり相手の思いに気が付いたりしていくのだと思っています。大人が良い悪い等の決着を安易につけることは無いよう、まずは子ども双方の思いを受け止めたり、どうしたらよいのかなと子どもたちに問いかけたりしています。保護者の皆様には、お子様のことでご心配もおありでしょうが、場面を捉えてしっかりと対応するように努めていきますのでよろしくお願い致します。

蓮代寺こども園では、一人一人の子どもに丁寧に向き合い、子ども自らが周囲の環境に積極的に関わりながら考え 行動する態度を身につけ、周りの人との関わりを通して社会性や人間性を学んでいく『子ども主体の教育・保育』を 大切にしています。大人の指示がなくても自ら遊びを選択し、楽しんだ後の食事ではそれぞれのタイミングで準備を 行い、食事量や座席なども自分で選ぶといった主体性を大切にした生活を目指しています。 ・コロナ禍で色々大変だとは思いますが、一人体調不良になったら兄弟、姉妹でお休みになったり、咳が少し出たら早退、お休みと、少し厳しいと思うので、そこがもう少し緩和されると嬉しいです。

保護者の皆様には、感染対策にご協力いただき、ありがとうございます。こども園は自分で体調を管理することやマスクをしっかり身につけることができない乳幼児が過ごす場所なので、ご家族を含め、体調不良時にはご自宅でお子様の様子を見ていただく事をお願いしてきました。国の感染対策は少しずつ緩和されてきていますが、もうしばらくご協力をお願いしたいと思います。

•コロナ禍ですが感染対策を十分にされているおかげで、各クラスでの感染拡大もなく毎日預けさせていただいています。

感染対策として異年齢クラスとの交流の在り方を検討し、早朝保育や長時間、延長保育などもクラスを分けて行ってまいりましたが、新型コロナウィルスの猛威には敵わず、複数のクラスの閉鎖などの措置をとらざるを得ない状況がありました。保護者の皆様には大変ご迷惑をおかけしましたことをお詫び申し上げますと共に、日頃からのご協力に感謝申し上げます。

• 緊急時の早めの迎え等のメールは午前中に送って欲しい。

日中お仕事をされている保護者の皆様には、ご迷惑をおかけしております。緊急時のお迎え連絡等はこども家庭課との協議がつき次第、早急に行うよう努めます。また、早いお迎えの依頼をする事態が予測される場合は、事前にお知らせのメールをするように努めます。

- 電話対応や希望に添えない時の対応が冷たかったり言い方がきつく不快に感じることがあります。
- 他園での対応や接し方などを見て勉強して欲しい。

保護者の皆様への対応で不快な思いをさせてしまい申し訳ございません。保護者の皆様からのご要望やご意見をすべてお受けすることはできませんが、園としての説明を丁寧に行い、信頼していただけるよう努めて参りたいと思います。

- ・園での様子を連絡帳やお迎え時に詳しく教えて下さり、安心してお預けすることができています。先生方には感謝です。
- 日頃の園での生活はクラスの先生が優しく接してくださりとても楽しんでおり、随時写真も掲載される為親子共に満足しています。

日々の子どもたちの成長の姿やその日の出来事など、保護者の皆様と共に喜び、分かち合いたいと思っています。 また、それが保護者の皆様との信頼関係の構築につながっていくものと考え、これからも大切にしていきたいと思っ ています。

また、教育・保育の一場面で、子どもたちが夢中になり心が動かされて活動している姿やその過程をドキュメンテーションとしてお届けしています。保育者もその瞬間を共に楽しみ、保護者の皆様へもお伝えしたい思いで作っております。各ご家庭においてドキュメンテーションが園生活のことを語り合っていただくきっかけの1つとなれば幸いです。

※貴重なご意見をたくさんいただきありがとうございました。この結果につきましては、職員間で充分に話し合い、 今後のこども園運営の質の向上に役立てていきたいと思います。保護者の皆様には引き続き、本園の教育・保育に対 しましてご理解とご協力の程よろしくお願いいたします。

※個人情報保護の観点より、個人が特定される言葉や文章は割愛させていただきました。また、内容が同じものについてもまとめさせていただきました。